

EL UNIVERSAL

Julio 2-927-

# HABLA EL SR. GRAL. OBREGÓN ACERCA DE LOS CANDIDATOS

2a H A B L A E L

(Viene de la primera plana)

al sur hasta la ciudad de México. Al partir irá acompañado por dos diputados locales a los que se agregarán algunos otros elementos en el camino.

EL CORRESPONSAL VIAJERO.

## EL MITIN DE AYER.

Unicamente para EL UNIVERSAL  
NOGALES, Ariz., Julio 1.—El general Obregón concurrirá hoy a las 20 horas al primer mitin de carácter político que se verificará en la Plaza de 13 de Julio de Nogales, Sonora, en donde se congregarán representantes de todos los partidos políticos que existen y que en la pasada campaña electoral sostuvieron unos al señor Elías y otros al candidato Topete; agrupaciones que se han unido para trabajar de común acuerdo por la candidatura del señor general Obregón.

Después de algunos discursos pronunciados por los líderes de los diversos partidos políticos, el señor general Obregón dirigirá la palabra a los miembros de esos partidos, esperándose con ansiedad ese primer discurso político.

Según informes obtenidos, el general Obregón saldrá mañana con rumbo al sur para principiar su gira política. Posiblemente se detendrá en Hermosillo, Guaymas, para luego tocar las demás poblaciones de importancia hasta llegar a México.

## EL CORRESPONSAL.

### UNA CIRCULAR A LOS CLUBS.

Unicamente para EL UNIVERSAL  
NOGALES, Son., julio 1.—El Comité pro-Obregón de esta ciudad, giró hoy circulares a todos los partidos políticos que sostuvieron al señor Elías como candidato al Gobierno del Estado de Sonora, invitándoles para que se unan en un solo grupo obregonistas. Para el efecto, les envían un manifiesto que firma el doctor Priego, prominente partidario del señor Elías, exhortándolos, como sonorenses que son, a sostener la candidatura que se considera está ganando terreno en el Estado, puesto que en él no se cuenta con clubs de otros candidatos a la Presidencia de la República.

Por otra parte, los partidos que sostuvieron al candidato Topete, logrando darle el triunfo para Gobernador del Estado, sostendrán la candidatura del señor general Obregón.

## EL CORRESPONSAL.

Ayer por la tarde hizo una visita a las oficinas del Comité Pro-Obregón establecidas en Nogales, y comentó sus declaraciones

Hoy saldrá para Hermosillo, pero antes concurrirá al primer mitin que se efectuará en apoyo de su candidatura

Unicamente para EL UNIVERSAL  
NOGALES, Ariz., julio 1.—En la visita que hoy por la tarde hizo el general Obregón a las oficinas del Comité Pro-Obregón, establecidas en Nogales, Sonora, el divisionario se refirió nuevamente a los señores generales Serrano y Gómez, candidatos también a la Presidencia de la República, comentando las recientes declaraciones que se han hecho acerca de la posible unión de los mencionados candidatos.

Dijo que cree difícil la unión de los generales Gómez y Serrano, porque el primero ha pregonado a los cuatro vientos ser el candidato sin vicios, agregando textualmente: "Yo creo que el hombre público, al lanzarse a la campaña política, debe hacer resaltar su principal virtud. Luego, Gómez sólo tiene la falta de vicios."

Como el doctor Fernando Priego preguntara en tono satírico al general Obregón, en qué consistía la preeminencia del partido serranista, el aludido contestó: "No sé, porque hasta ahora no han tenido la atinencia de hacer ver a la Nación que Serrano cuenta efectivamente con partidarios en la República, porque de ninguna parte se anuncia la fundación de clubs de esa filiación".

El general Obregón sale mañana para Hermosillo; pero antes asistirá hoy noche al primer mitin obregonista que tendrá lugar en la plaza del 3 de Julio. De Hermosillo se dirigirá a Guaymas, siguiendo luego

# DESIGNACION DE GOBERNADOR

El general Donato Bravo Izquierdo fue el nombrado por la Comisión Permanente para gobernar Puebla

La terna enviada por el Ejecutivo Federal a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, con objeto de que seleccionara al Gobernador Provisional de Puebla, sustituto del general Montes, suscitó un debate apasionado en la misma Comisión, que duró desde las once de la mañana hasta las cinco de la tarde.

La terna estaba formada por los señores general Donato Bravo Izquierdo, Manuel Guerrero y licenciado Vicente Lombardo Toledano, resultando al fin electo por la Permanente el candidato que ocupaba el primer lugar en esta terna, o sea el señor general Bravo Izquierdo.

Al hacerse el cómputo de votos se produjo un escándalo, originado por ruidosas protestas de los miembros de la Permanente que pertenecen al Bloque Obregonista Parlamentario; quienes a voz en cuello gritaban que se había pasado por sobre la Constitución, porque Bravo Izquierdo no había obtenido las dos terceras partes de la votación. A pesar de estas manifestaciones de desagrado, el señor Bravo Izquierdo, entre los vitores y aplausos de la mayoría de la asamblea y del mismo público que ocupaba las galerías, rindió la protesta de ley con el ritual parlamentario de costumbre, ante el señor presidente de la Comisión Permanente senador don José Maqueo Castellanos.

Ninguna designación de Gobernadores Provisionales había apasionado antes con mayor exaltación los ánimos. En las galerías estaban presentes los enemigos del Gobernador caído, don Manuel P. Montes, que se instalaron en ese lugar y en los pasillos y vestibulo de la Cámara desde dos o tres horas antes de que principiaran los debates.

Como tardara el Ejecutivo en enviar la terna, senadores y diputados se preguntaban con angustia:

—¿Y la terna? ¿Qué sucede con la terna?

—La terna—respondían los comisionados—está tierna.

Al fin, a las dos y media de la tarde entró en el salón, llevando la terna debajo del brazo, el señor Maqueo Castellanos. La terna figuraba en un pliego cerrado, que se leyó en el Salón Verde, también cerrado.

Hubo una discusión, extramuros del Salón Verde, en que tomaron parte los senadores Alvarez y Alvarez, quien dijo que debía ser elegido el señor Bravo Izquierdo, porque era un revolucionario neutral. Y dos elementos perfectamente definidos. El señor Guerrero como agrarista, y el señor Toledano como laborista. El senador Carpio defendió con acople de razones y con todo empeño y buena fe, la candidatura del señor Guerrero.

A las cuatro y media de la tarde principió la sesión pública con un quórum de diecinueve elementos de la Comisión Permanente. En primer lugar se leen unos escritos en que varios partidos políticos se quejan de la gestión gubernativa del señor Gobernador de Morelos, don Ambrosio Puente. Se acuerda que todos los papeles mencionados pasen al Ejecutivo de la Unión, a lo que se opone el senador don Fernando López, representante federal por Morelos, quien asegura que dentro de poco tiempo se presentarán cargos concretos en contra del Gobernador

Puente. Después se pasa a la designación de candidato para Gobernador del Estado de Puebla. El Secretario de la Permanente, señor Francisco Valle, da a conocer a la asamblea la terna enviada por el señor Presidente de la República. Se nombran escrutadores a los diputados Treviño y Alvarez y Alvarez. El cómputo de votos es vigilado por los miembros del Bloque Obregonista. Esto produce un ligero disturbio.

Según los miembros del Bloque Obregonista, hay en el cómputo 15 votos para el señor general Bravo Izquierdo; 9 para el señor Guerrero y uno para el licenciado Lombardo Toledano; pero se nota que hay un voto en blanco que, conforme a las prácticas parlamentarias debe agregarse al candidato que tenga mayor número de votos. Este voto en blanco da origen al escándalo consiguiente.

Al fin, el Secretario de la Permanente hace la declaratoria de que es Gobernador del Estado de Puebla el señor general Donato Bravo Izquierdo. El Presidente, acallando al señor diputado Balderrama y a algunos componentes del Bloque Obregonista que piden la palabra, nombra una comisión que introduce en el salón de sesiones al señor Bravo Izquierdo. Los diputados obregonistas Balderrama, Azuara, González, Pineda y Prieto, protestan airadamente, invocan la fracción V del artículo 76 como violada, dicen que falta un voto al señor Bravo Izquierdo, porque necesita 16 para ser electo Gobernador y, por fin, abandonan el salón.

Sobresaliendo entre los gritos se oye la respuesta del señor Bravo Izquierdo, que dice:

—Sí protesto.

# UN ATAQUE A MR. SHEFFIELD

UNIVERSAL

## MR. COOLIDGE LE ACEPTARA LA RENUNCIA

Está satisfecho de sus servicios; pero considera que no debe insistir en que permanezca al frente de la Embajada

Influencias para crear a la Casa Blanca una situación embarazosa en lo referente a las relaciones con México

De nuestra Oficina en Nueva York, Berkeley Bldg.

NUEVA YORK, julio 10.—Theodore C. Wallen, Corresponsal del New York Herald-Tribune en la Casa Blanca de verano, informa a su periódico que el Presidente Coolidge está dispuesto a aceptar la renuncia del Embajador Sheffield cuando lo visite.

Agrega que entretanto el Presidente Coolidge se prepara para asistir a una becerrada que le preparan los cow-boys locales.

"Coolidge, dice Wallen, está satisfecho con las labores de Sheffield,

### LABOR EN CONTRA DE LAS BUENAS RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

De nuestra Oficina en Nueva York, Berkeley Bldg.

NUEVA YORK, julio 10.—El New York Herald-Tribune publica un telegrama de su Corresponsal en Washington diciendo que según ha sabido, "ciertas influencias mexicanas están tratando nuevamente de colocar al Gobierno de los Estados Unidos en una situación embarazosa respecto de los asuntos con su Gobierno", lo cual se dió a conocer por medio de algunos miembros del Congreso, quienes recibieron cartas urgiéndoles pa-

4a  
ra ayudar al retiro del Embajador Sheffield.

Esas cartas, aparentemente, fueron escritas por ciudadanos norteamericanos y aseguran que Sheffield es enemigo de México, y que de su retención como Embajador de los Estados Unidos resultaría un aumento de las dificultades entrambos Gobiernos.

Otro informe de Washington dice que el Departamento de Estado ha recibido también muchas cartas, pero los funcionarios niegan que hayan llegado tales documentos.

Coincidiendo con estos informes, en que parece que se trataba de dificultar las relaciones entre México y los Estados Unidos por medio de esas cartas, se ha descubierto en Washington que varios venezolanos expatriados pretenden, con un aparente consentimiento y ayuda de los mexicanos, encontrar cierto apoyo financiero y que el propósito de tal ayuda incluye el proyecto de aumentar la influencia mexicana en los países del Mar Caribe.

pero considera que no debe insistir en que continúe al frente de la Embajada en México, si no quiere seguir desempeñando el encargo. Realmente Sheffield desaba renunciar el año pasado, más el estado de la situación mexicana era el principal obstáculo. La política de Sheffield fue de menos palabras, menos notas y más acción respecto de la situación mexicana, a fin de convencer al Gobierno de México de que los Estados Unidos son amigos en tanto que los derechos de propiedad de los norteamericanos fueran respetados, lo cual ha hecho buena impresión en el ánimo de Coolidge.

4b  
"Sin embargo, Sheffield ha notificado que la altura en que se encuentra la ciudad de México no le favorece en su salud. Mientras, superficialmente, las relaciones entrambos países son ahora más cordiales, las confiscaciones de propiedades norteamericanas se consideran lejos de haber pasado; se acerca la elección de Presidente de México y se opina que Obregón resultará electo.

"El Tratado que afecta los derechos de los ciudadanos norteamericanos se hizo durante el Gobierno de Obregón y se considera que su elección quitará las dificultades pendientes. Continúa hablándose de distintos candidatos para substituir a Sheffield, y no se sabe si Coolidge ofrecerá otro puesto diplomático al actual Embajador."

# ENTREVISTA DE LOS GENERALES A. R. GÓMEZ Y F. R. SERRANO

Los dos candidatos a la Presidencia están de acuerdo en sostener el principio de la No Reelección.—No hay divisiones en sus filas

Cambiaron impresiones en una comida a que fueron invitados para ello.—Los elementos con que cuentan, según el Gral. Gómez

Ayer, cerca de la una de la tarde, se reunieron a comer en el restaurante de Chapultepec, los señores generales Arnulfo R. Gómez y Francisco R. Serrano, ambos candidatos a la Presidencia de la República, apoyados por distintos partidos políticos.

Esta comida fue el pretexto para que celebrarán una entrevista que ellos mismos calificaron de "sinceramente cordial."

La entrevista propiamente dicha, que fue concertada por un amigo de ambos personajes, tuvo lugar en uno de los reservados del Café de Chapultepec, después de que terminó la comida, a la que concurrió un escaso número de amigos políticos de los señores Serrano y Gómez. Entre éstos, anotamos al señor teniente coronel Francisco Gómez Vizcarra, acompañante del señor general Gómez, y al señor Pedro H. Gómez, que acompañaba al señor Serrano. Además concurrieron a la comida el señor general don Juan Barragán y un señor Peralta, persona cuyo nombre no pudimos averiguar.

## SERRANO Y GÓMEZ CELEBRARON UNA ENTREVISTA A LA QUE NADIE ASISTIO

Después de charlar amigablemente de sobremesa, las personas que acompañaban a los señores generales Serrano y Gómez, los dejaron solos con el fin de que cambiaran impresiones. Esta conferencia duró aproximadamente y según los cálculos de los acompañantes, tres cuartos de hora.

Cuando los periodistas llegaron, ya la puerta del reservado estaba abierta. Los amigos charlaban aún formando grupos, y en torno de una mesa redonda seguían conversando ambos candidatos. Cuando llegó nuestro repórter fue galantemente invitado a sentarse.

—"¿Qué le parece el ambiente?"—dijo el general Serrano: no puedo ser más cordial."

—"Y sincero"—añadió el general Gómez.

—"Pues sucede—siguió diciendo el señor general Serrano—que antes de que usted me pregunte el objeto de nuestra entrevista, yo voy a responderle. Un solo objeto ha hecho que nos reunamos. Tanto el general Gómez como yo, perseguimos un solo principio en esta lucha política, y ese principio es el antirreeleccionismo. Esta palabra pudiera no agradar; pero creo que ya está incrustada en la conciencia pública."

## GÓMEZ Y SERRANO DICEN QUE PERSIGUEN UN MISMO FIN

—"¿Qué saben ustedes, que andan por aquí y por allá?"

—Nosotros—respondió el repórter—no sabemos más que lo que nos dicen.

—"Bien,—contestó el señor general Serrano—pues por mi parte le diré que las noticias son muy favorables y satisfactorias en toda la República. En las oficinas provisionales de la propaganda, y por numerosos conductos, hemos recibido (y hablo en plural, porque tanto el general Gómez como yo perseguimos un mismo fin), numerosas adhesiones

## Entrevista de los Gra'es. A

(Vice de la Primera Plana)

y manifestaciones en favor del antirreeleccionismo. Aquí nos hemos reunido para cambiar impresiones. Los informes que tanto él me ha proporcionado sobre sus trabajos de propaganda, como los que yo, a mi vez, he puesto en su conocimiento, nos han llevado a la certidumbre de una sola cosa: el sentimiento contra la reelección es un hecho en toda la Nación. Recordamos también, y esto puede usted agregarlo, los tiempos de nuestra buena amistad con el general Alvaro Obregón, cuando su buen humor se desparataba en chis-

tas que pertenecen al catálogo de los buenos."

## NO ESTA DIVIDIDO EL ANTIRREELECCIONISMO—DICE EL GENERAL GÓMEZ

Habló, a su turno, el señor general Gómez. "Esta entrevista,—dijo,—demostrará a nuestros contrarios, y principalmente al general Obregón, que no hay divisiones en el antirreeleccionismo. En él hay patriotismo, revolucionarismo sincero y un sentimiento que nadie niega: honradez."

—¿Hubo entre ustedes algún acuerdo?—preguntó el repórter.

—"No discutimos la cuestión personal"—dijo el general Gómez. El general Serrano y yo somos hombres, somos humanos; pero sobre nosotros está la No-Reelección. Esto es un principio y ha costado a la Nación vidas y desgracias. Si nos distanciamos al señor general Serrano y a mi pasiones humanas, ese principio bastaría para unirnos. Tenemos que estar, si queremos comprender lo que la Nación pide, al lado de las aspiraciones populares."

## LOS GENERALES GÓMEZ Y SERRANO SE ABRAZAN EFUSIVAMENTE

Los candidatos Gómez y Serrano se despiden después con un abrazo y un fuerte apretón de manos. Se encaminan después a sus respectivos automóviles. El general Arnulfo R. Gómez, al despedirse, dijo al repórter:

—Mañana saldré para Veracruz.

Con el propósito de ampliar las declaraciones del señor general Gómez y del señor general Serrano, fuera del ambiente de los banquetes, fue después el repórter a sus domicilios. Ocurrió a la casa número 107, de la calle de Arquitectos, residencia del señor general Gómez. Numerosos automóviles esperaban a sus dueños horas y horas, bajo la lluvia de la tarde. Dentro, había militares, políticos, particulares, periodistas, esperando turnos para entrevistar al general Gómez.

## EL 95% DE LOS MEXICANOS SON ANTIRREELECCIONISTAS—ASEGURA EL GENERAL GÓMEZ

Cuando explicamos a dicho jefe que nos proponíamos ampliar en alguna forma sus declaraciones hechas en el Café de Chapultepec, nos dijo lo siguiente:

—"Fuimos a cambiar impresiones el general Serrano y yo sobre el estado del antirreeleccionismo en la República, y dadas las comunicaciones que respectivamente hemos recibido, podemos asegurar que hay un 95% de antirreeleccionistas. Puede inferirse que el 5% restante está repartido entre las personas que no gustan de mezclarse en política y los elementos obregonistas que están entre los elementos oficiales de los Gobiernos de los Estados."

Después ratificó el señor general Gómez sus declaraciones hechas en el Café de Chapultepec, recalcando algunas frases, como la siguiente:

"Dije—lo recuerdo perfectamente—que esto (la entrevista) y la misma fotografía en que aparecemos juntos Serrano y yo, servirá para demostrar a nuestros contrarios, y principalmente al general Obregón, que no existe distanciamiento entre los antirreeleccionistas."

Los Generales Serrano y Gómez Después de la Comida de Ayer en el Restaurant de Chapultepec :

